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70. ordentliche Generalversammlung 
Quartierverein Biregg, Horw 
 
Freitag, 22. April 2022  
 
 
P R O T O K O L L 
 

Vorstand 

 Marco Meerkämper, Präsident 

 Joyceann Geissbühler, Kassierin 

 Stefan Blöchlinger, Aktuar 

 Marina Zwyssig, Beisitzerin (wird neu gewählt) 

 Reto Geissbühler, Material → entschuldigt 
 
 
1 Begrüssung 

Der Präsident begrüsst alle Anwesenden. Die Einladung wurde fristgerecht verteilt und die GV 
ist jederzeit beschlussfähig. Es haben sich 37 Anwesende in das Präsenzbuch eingetragen. 
 
Ehrenmitglieder 

 Maria Besse 

 Marcel Besse 

 Alois Ineichen 

 Hans Stoop 

 Walter Tschanz 

 Dieter Kraft → entschuldigt 

 Veri Hartmann → entschuldigt 

 Beat Schleiss → entschuldigt 

 

Gemeinde 

 Gemeinderat Ruedi Burkard 

 Präsident des Einwohnerrats Stefan Maissen 

 
Delegationen von Horwer Quartier- und Ortsvereinen 

 Quartierverein Oberdorf mit Urs Hediger und Sepp Walpen 

 Quartierverein Winkel mit Walter Wicki und Ernst Ludwig Klingelhöfer 

 Quartierverein Felmis mit Priska Kaufmann 

 Ortsverein Kastanienbaum mit Silvia Dommen und Daniela Marty-Meyer 

 Quartierverein Ennethorw → entschuldigt 

 Quartierverein Stirnrüti → entschuldigt 

 
Marco stellt den Vorstand vor. Reto ist nicht anwesend. Er hatte eine Operation.  

     

Quartierverein Biregg, Horw 

6005 Luzern 
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2 Wahl der Stimmenzähler 

Der Präsident schlägt Margrit Grisiger und Hans Stoop als Stimmenzählerin bzw. Stimmen-
zähler vor. Sie werden ohne Gegenvorschlag einstimmig gewählt.  
 
 
3 Protokoll der 68. und 69. GV vom 30.10.2021 

Das Protokoll wurde von Stefan Blöchlinger verfasst. Es liegt allen Anwesenden vor. Das Wort 
wird nicht verlangt. Die Abstimmung ergibt einstimmige Annahme. An Stefan wird die Arbeit 
verdankt.  
 
 
4 Jahresbericht des Präsidenten 

Marco Meerkämper zeigt in einer Präsentation einige Bilder vom Vereinsjahr 2021. Ausserdem 
bedankt er sich bei diversen Personen mit Blumen, Wein oder Schokolade. 

 Marco bedankt sich bei Joyce und Stefan vom Vorstand für ihre Arbeit 

 Drüü-Königs-Apéro im Januar konnte wegen Corana nicht stattfinden 

 Beim Ostereiersuchen waren viele Leute im Quartier unterwegs 

 Der Vorstand hat einen Ostergruss im Quartier verteilt. Es waren rund 220 Hasen, die 
wir den Mitgliedern in den Briefkasten gelegt haben. 

 Grillplausch im Juni beim Hochhaus war ohne Corona-Auflagen möglich. Es waren viele 
Familien anwesend. 

 Beflaggung im Sommer, um das Quartier zu verschönern 

 Die 68. und 69. Generalversammlung konnten im September gemeinsam nachgeholt 
werden. Marco bedankt sich bei den Revisoren Marcel Besse und Renée Diegel sowie 
bei Andrea Wyss für die Unterstützung an der GV. 

 Im Oktober spielten Roland und Urs ein Blues-Konzert im Treff. Den Treff haben wir seit 
25 Jahren. Merci an die Gemeinde für das Vertrauen. Maria und Marcel Besse organi-
sieren die Vermietung. Vielen Dank! 

 Viele Kinder haben am Laternenumzug im November teilgenommen. 

 Im Dezember fand der Samichlaus mit einem Schutzkonzept beim Quartiertreff statt. 
Ein grosses Dankeschön an den Samichlaus Hannes Koch 

 Die Eröffnung vom Schulhausplatz Biregg fand im Dezember statt. Der trostlose Sport-
platz wurde von der Gemeinde zu einem attraktiven Spielplatz umgebaut. Vielen Dank 
an die Gemeinde. Auch beim Quartiertreff möchte der Vorstand den Spielplatz noch op-
timieren. 
 

Stefan Blöchlinger lässt über den Jahresbericht abstimmen. Dieser wird mit Applaus dem Prä-
sidenten verdankt und einstimmig genehmigt. 
 
 
5 Kassen- und Revisorenbericht 

Der Kassenbericht liegt allen Anwesenden zur Einsicht auf. Joyce erklärt die wichtigsten Punk-
te des Berichts. 

 Es gab rund 400 Franken weniger Mitgliederbeiträge. 

 Zum ersten Mal seit Jahren hat der Verein mit CHF 1‘505.25 einen Mehraufwand gene-
riert. Bewusst wurden viele Veranstaltungen organisiert, um das Vermögen etwas zu  
reduzieren. 

 Es wurde ein neues Programm für die Buchhaltung angeschafft. 

 Das Vermögen beträgt per 31. Dezember 2021 CHF 28‘544.34. 

 Danke von Joyce an die Revisoren, die ihr erstes Buchhaltungsjahr revidiert haben. 
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Die beiden Revisoren Renée Digel und Marcel Besse haben die Kassenberichte ordnungsge-
mäss überprüft und stellen in ihrem Bericht fest, dass die Buchhaltung in allen Belangen kor-
rekt und sauber geführt wurde. Sie beantragen der GV die Annahme der Rechnungen 2021 
unter gleichzeitiger Decharge-Erteilung an den Gesamtvorstand. 
 
Die Rechnungen wird unter Verdankung an die Rechnungsführerin einstimmig mit Handheben 
angenommen und dem Vorstand Decharge erteilt. 
 
 
6 Budget 2022 

Joyce präsentiert das Budget für das 2022. 

 Bei den Veranstaltungen möchten wir mehr ausgeben, da es ein Jubiläumsjahr ist.  

 Die GV ist mit dem Apéro etwas höher als in anderen Jahren. 

 Vor Corona wurde der Treff jeweils für und CHF 9‘000 vermietet. Wir gehen deshalb in 
diesem Jahr von CHF 8‘000.00 aus.  

 Im Jahr 2022 ist ein Verlust von rund CHF 5‘000 eingeplant.  
 
Ergänzung von Marco 

 Der Treff bringt zwar viel Geld in die Kasse, dafür wird aber der Unterhalt vom Quartier-
verein organisiert und finanziert. 

 
 
7 Ergänzungswahlen Vorstand 

In diesem Jahr wird der Gesamtvorstand nicht gewählt. Marina Zwyssig möchte den Vorstand 
in Zukunft unterstützen und vermehrt Anlässe für Kinder organisieren. Marco schlägt Marina 
zur Wahl in den Vorstand vor. 
 
Die Wahl wird zuerst durch Handheben und dann auch durch Applaus bestätigt. 
 
 
8 Beiträge 

Angesichts des guten Vermögensstandes und der eingehenden Beiträge beantragt der Vor-
stand, den bisherigen Beitrag auf Fr. 20.– zu belassen. 
 
Es wird weder das Wort verlangt noch weitere Vorschläge eingereicht. Der Beitrag für das 
Jahr 2022 wird auf Fr. 20.– festgelegt.  
 
 
9 Info 

Der Präsident orientiert über folgende Punkte: 

 Die nächste GV soll im Frühling 2023 stattfinden, damit das Vereinsjahr wie gewohnt 
durchgeführt werden kann. 

 Im Jahr 2023 sind Projekte mit Raphael Müller (Quartierförster) betreffend Feuerstelle 
und Zauneidechsen angedacht. 

 In diesem Jahr veranstalten wir am 3. September ein grosses Jubiläumsfest beim Quar-
tiertreff. 

 Am 2. Juli findet ein Grümpelturnier mit Grillieren statt.  

 Samichlaus und diverse Kinderanlässe führen wir wie gewohnt durch 
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10 Ehrungen 

Es stehen keine Ehrungen an. 
 
 
11 Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
  
12 Verschiedenes 

Einwohnerratspräsident Stefan Maissen 

 Stefan Maissen freut sich, dass er noch einmal an eine GV vom Biregg kommen kann 
und gratuliert zum Jubiläum. 

 Danke an den Vorstand, dass sie sich engagieren. Viele Veranstaltungen für Jung und 
Alt sind in der Agenda. Der Quartierverein lebt. 

 Eine gute Nachbarschaft ist sehr wichtig. Dazu leisten die Quartiervereine einen gros-
sen Beitrag. 

 
Gemeinderat Ruedi Burkard 

 Ruedi Gratuliert dem QV zum Jubiläum und überbring die Grüsse vom ganzen Ge-
meinderat. 

 Den Verein gibt es länger als den Einwohnerrat. Ruedi war 25 Jahre im Einwohnerrat 
und hat bei der Ausarbeitung des Quartiertreffs mitgearbeitet. 

 Gemeindeinitiative: Die Entschädigungen für Vereine wurden verdoppelt. 

 Teilrevision Ortsplanung: Es gab über 70 Eingaben. 

 Hochschulstandort Campus: Für die Gemeinde ist es wichtig, eine positive Stimmung 
zum Projekt aufzubauen. Es ist eine wichtige Investition. Die Hochschule bietet rund 
1500 Arbeitsplätze. 

 Seefeld: Der Platz ist sehr knapp, um alle Bedürfnisse zu befriedigen (Sport und Natur-
schutz). Der Naturschutz ist eine nationale Angelegenheit. 

 Schulhaus Allmend Neubau. Das Schulhaus Allmend soll erweitert werden. Bezug ist 
auf den Hebst 2025 geplant. 

 Tagesstrukturen: Horw möchte die Betreuung von Kindern von 7 bis 18 Uhr anbieten. 
Also von Frühstück bis zu Hausaufgaben und Sport am Abend. 

 Kinder- und Jugendförderung: Zusammenarbeit mit Jugendarbeit soll intensiviert wer-
den. Es gibt ein Konzept für Spielplätze. Biregg ist hier auch auf der Liste. 

 Kultur: Neu heisst die Zwischenbühne Kulturbühne und die Mitarbeiter sind bei der Ge-
meinde angestellt. 

 Gebäudemanagement: Auf Gebäuden der Gemeinde werden vermehrt Photovoltaikan-
lagen aufgebaut. 

 
Marco dankt Stefan und Ruedi, dass sie unsere GV besucht haben.  
 
Der Präsident schliesst die Generalversammlung und wünscht allen eine gemütliche Zeit bis 
zum Aufbruch.  
 
Biregg, 22. April 2022 
Für das Protokoll 
Stefan Blöchlinger 


